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丽水的交通越来越通达，老百姓的就业创业

环境越来越好，钱包也越来越鼓⋯⋯连日来，市民

热议近年来丽水城市变化，在建设浙西南中心城

市、打造全省新发展格局中的新增长极过程中，大

家感受到了实实在在的幸福。

南明山街道下张村村民张奕：
交通方便了，我们的就业选择更多

南明山街道下张村村民张奕现在在市区绿谷

信息产业园的一家科技公司上班，每天早上，她

驾车走新通车的“机场大道”，只要 10 多分钟就能

到公司。“交通方便了，给了我们更多就业、创业的

机会。”

张奕说，以前交通不便，很多人都“窝”在村里

务农，不仅辛苦，收入也不高。随着绿谷大道、迎

宾路、秀山路⋯⋯一条条道路建成通车，村里很多

村民来到市区找工作或者开店创业。大学毕业

后，她在市区找到了这份心仪的工作。生活在南

城，工作在北城。“便捷的出行，给我们更多就业、

创业的机会。”

缙云县东渡镇居民麻镇洪：
家门口的路越来越宽，出行更方便

“330 国道莲都至缙云段新路开通后，我们出

行方便多了。”麻镇洪家住缙云县东渡镇，但他和

妻子都在莲都工作，对于 330国道莲都至缙云段的

变化，他深有体会。

“以前，这段路只有双向两车道，弯多路窄，事

故多发。现在拓宽成双向四车道，像高速公路一

样。”麻镇洪介绍，新路通车后，原本从市区到缙云

要将近 40分钟，现在缩短到 20分钟。

“这些年，丽水的交通环境越来越好，出行越

来越便利了。”麻镇洪感叹道。

在上海打拼的丽水小伙汤珉晖：
通高铁建机场，丽水离世界越来越近

丽水小伙汤珉晖研究生毕业后在上海工作，

近年来，他切实感受到丽水到上海这段路程，正在

逐年“缩短”。

“以前上学时坐客车到上海，顺利的话一趟就

要六七个小时，如果遇上堵车，那时间会更久。”汤

珉晖说，自从丽水开通了高铁，现在 3 小时就能从

上海回丽水老家，“只要我愿意，我甚至可以每周

末回家看望爸妈。”

作为在外地打拼的丽水人，汤珉晖对即将建

成的丽水机场充满期待：“未来有了机场，丽水离

世界越来越近了。”

浙江容棋科技有限公司总经理陈恳：
在丽建总部，把无人机做到全球顶尖

“ 我 们 的 目 标 是 把 无 人 机 技 术 做 到 全 球 顶

尖。”谈起未来的发展，浙江容棋科技有限公司总

经理、工业无人机技术领域专家陈恳满是信心。

陈恳是意大利都灵理工大学的留学归国博

士。2020 年初他的企业发展遇到瓶颈，生产研发

核心部门需要迁移。陈恳说，在丽水相关部门的

帮助下，他们不仅度过了最艰难的时刻，还跨入了

新的发展阶段。

目前，公司已在丽水经开区租用厂房进行生

产、测试和研发，全国总部基地也在火热建设中。

“丽水的营商环境非常好，政府对企业发展很重视

和支持，未来，等总部基地建好后，我们还会将深

圳的相关产业链转移到丽水来。”陈恳说。

松阳县赤岸砂石料厂总经理宋文强：
通过铁路货运，让产品通江达海

“现在我们通过铁路货运，把公司的砂石料送

到杭州，成本节省一倍多。”去年 6 月，衢宁铁路浙

江段车站开办货运业务，尝到甜头的松阳赤岸砂

石料厂总经理宋文强说，希望将来能继续增加铁

路运量。

衢宁铁路货运线的开通，为丽水沿线企业助

力很多。“以前砂石料主要通过汽车运往杭州等

地，运费贵不说，各种不可控因素还多。”宋文强

说，有了衢宁铁路货运线，公司的产品将源源不断

通过铁路运到全国各地，真正实现通江达海。”

丽水经开区投促部副部长麻瑞震：
招引更多项目，打造特色半导体产业集群

“现在，越来越多的半导体企业入驻丽水。”看

到不断上涨的招引数据，丽水经开区投促部副部

长麻瑞震干劲满满。

近年来，市委、市政府把半导体全链条产业作

为“五大主导产业”之首进行重点打造，越来越多

的半导体产业选择入驻。截至目前，丽水经开区

已招引了 19 个半导体产业项目，涉及多个细分领

域，总投资达 288 亿元，今年预计将有 16 家企业项

目投产。

不断向好的招商形势，也让丽水经开区招商

引资领域的工作人员信心更足，眼光也更高。“我

们要招引更多技术含量高、创新能力强的半导体

企业，以实绩实效全力打造特色半导体产业集群，

构建产业链完整的丽水特色半导体产业生态圈。”

麻瑞震说。

“新丽水人”张慧琴：
大商场多了，逛街购物选择越来越多

市民张慧琴老家在湖南，大学毕业后来到丽

水工作生活，成为一名新丽水人。

“刚嫁到丽水时，感觉城市很小，没什么商场

可以逛街。现在，万地广场开了，处州府城开了，

接下去还有银泰、万达⋯⋯”一座座商业综合体拔

地而起，吃饭、看电影、购物一站式体验，让张慧琴

感觉丽水越来越有大城市的味道，“作为一个新丽

水人，这些年丽水的飞速发展让我感到欣喜。”

云和县紧水滩镇大源村村民刘莲香：
农产品不愁去处，钱包更鼓了

“我拿到了 9240 元，很开心！”农历新年前，云

和县紧水滩镇大源村村民刘莲香拿到了村集体发

的一笔“订单农业”收入，乐不可支。

“以前在村子里种田收入很低，我家老头常年

在外面找活干。”刘莲香说，去年她和老伴一共种

了 2300多斤玉米、2000多斤番薯，还有一些其他农

作物，共为家里带来了两万左右的收入。刘莲香

告诉记者，自从大源村和浙江省交通集团开展结

对帮扶之后，村里种的生态农产品有了好去处，

“我和老伴不用依靠子女，也不用外出打工，留在

村里就能挣到钱！”

龙泉市上垟镇干部、江西籍选调生严远权：
住在幸福丽水，开启美好新生活

“2018 年来丽水游玩，2021 年到丽水工作，从

客人到主人 ，我感受到了丽水对人的关怀和重

视。”严远权说，大一暑期来丽游玩，他感受到了丽

水的贴心服务，厕所免费提供纸巾、为特殊人群增

设“第三卫生间”等，这些尽显人性关怀，令人倍感

幸福。

大四毕业，严远权了解丽水对高校毕业生的

引进政策后，毅然报考丽水龙泉市的选调生，成为

一名“新丽水人”。“我在丽水开启了美好的新生活

和工作，为幸福丽水点赞！”

莲都区碧湖镇“90后”创业者陈豪：
在家门口创业，同圆“共富”梦

陈豪是一名“90 后”返乡创业青年，大学毕业

后曾在外兜兜转转了 4 年。这些年看到家乡日新

月异的发展，他选择回家创业。目前，他在碧湖镇

经营超市、养老院。

“ 现 在 ，家 乡 的 环 境 越 来 越 美 ，街 道 越 来 越

整 洁 干 净 ，市 民 素 质 越 来 越 高 ⋯⋯”陈 豪 说 ，家

乡的变化让他感到欣喜 ，他希望能为家乡的发

展贡献更多的力量 ，带领村民走上共同富裕的

道路。

全市各地市民热议“身边这五年”

活力满满的浙西南中心城市
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